



Kreisverwaltung Mettmann
Landrat Thomas Hendele
Düsseldorfer Str. 26
40822 Mettmann

Mettmann, 13.03.2021

Antrag: Einführung der luca APP zur Kontaktnachverfolgung

Sehr geehrter Herr Landrat,

die Gruppe PIRATEN im Kreistag beantragt die Einführung der luca App im Kreis Mettmann zur Unterstützung bei der Kontaktnachverfolgung.

Begründung:

In den letzten Wochen und Monaten wurden neben der Corona-Warn-App eine Vielzahl weiterer IT-Lösungen für mobile Endgeräte entwickelt, die eine Kontaktnachverfolgung vereinfachen sollen. Eine davon ist die luca App der Firma culture4life GmbH in Berlin. Diese Lösung - in den Medien häufig repräsentiert von der Band "Die Fantastischen Vier" - wurde letzte Woche von NRW-Ministerpräsidenten Armin Laschet aktiv beworben. Diese stellt auch aus Sicht der PIRATEN aktuell die vielversprechendste Lösung am Markt dar.

Die App ist bereits in einigen Regionen im Einsatz. Neben den Friesischen Inseln Sylt, Amrum und Föhr haben nun auch die Hansestadt Rostock, der Salzlandkreis in Sachsen-Anhalt, Jena in Thüringen und Husum die luca App eingeführt. Bisher sind hier nach unserer Kenntnis nur positive Erfahrungen zu vermelden.

Die Berge an Zettelwirtschaft, handschriftlichen Notizen auf Kontaktformularen entziffern, Betroffene anrufen und Daten händisch ins System eingeben: All das würde auf Knopfdruck deutlich schneller gehen. Der Dokumentationsaufwand für Gastwirte, Einzelhändler, Restaurants und Hotels würde sich signifikant verringern.

Für die Nutzer ist die Luca-App kostenlos. Nur das Gesundheitsamt zahlt für den Service. Diese anfallenden Kosten für Lizenzen, Infrastruktur, Zertifikate, Support und Wartung können aus dem Pakt ÖGD über das Land NRW finanziert werden.

Die luca App versteht sich als Ergänzung zur offiziellen Corona-Warn-App und erweitert mit ihrem Sicherheitskonzept dabei den sicheren Austausch von Kontaktverfolgungsdaten mit den Gesundheitsämtern.

Einzigster technischer Nachteil der Luca App ist aktuell noch, dass diese nicht mit offenem Quellcode arbeitet. Das soll sich einem Medienbericht vom 11. März 2021 in t3n zufolge Ende März schon ändern. Dennoch erfüllt die APP nach Einschätzung von Experten und auch aus Sicht der PIRATEN Kreistagsgruppe auch aktuell schon die wesentlichsten Anforderungen bezogen auf Datenschutz und IT-Sicherheit, wie sie z.B. auch vom Computer Chaos Club (CCC) beschrieben werden. Weiterhin wird kritisiert, dass im Rahmen einer möglicherweise vorschnellen Entscheidung für die Luca App eine Benachteiligung von Lösungen anderer Anbieter stattfindet. Aus unserer Sicht sollten diese Nachteile in der Pandemie zugunsten des Schutzes der Bevölkerung bewusst in Kauf genommen werden. Die dritte Welle und ein dritter Lockdown kostet zusätzliche Menschenleben und würde die Wirtschaft weiter belasten.

Daher fordern wir die Einführung der Luca App auch im Kreis Mettmann. Wir sehen in ihr eine positive Ergänzung zur Corona-Warn-App und der SORMAS-Software.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag Mettmann beschließt den Erwerb einer Lizenz für die Nutzung der Luca App und die Übernahme der entsprechenden Kosten für die notwendige Infrastruktur, die Zertifikate, den Support und Wartung.

Freundliche Grüße
Gruppe Piraten

Thomas Küppers

Andreas Benoit